
 
 
 
 
 
 
 
二○一七年九月十九日  灣 仔 區 議 會 
書 面 問 題  文件第 7 9 / 2 0 1 7 號 
 
致︰灣仔區議會主席 
 

強烈要求食環署迅速跟進及解決灣仔區惡劣的衞生情況 
 
背景 
 
我們最近接獲多位區內居民投訴，表示灣仔區的整體衞生情況每況愈下。即使我

們已將情況向食環署轉介，灣仔區的衞生狀況長期仍未得到任何改善。區內的衞

生問題變得愈來愈惡劣，如街道長期和後巷沒有人清洗，街市及周邊老鼠橫行，

狗患、蚊患及鴿患情況肆虐，垃圾站經常臭氣熏天，垃圾桶不時出現滿溢，以及

垃圾包隨街亂放等情況。 
 
提問及要求 
 
1) 針對街道及後巷衞生，請問現時食環署清潔及承辦商多久會清洗街道(包括馬

路及行人路)及後巷？會使用什麼方法清洗街道及後巷？由於街道和後巷愈

來愈不潔，署方會否考慮加派人手清洗街道及後巷及增加洗街次數？ 
 

2) 近日多了老鼠出沒灣仔區內街市及其附近範圍，光天化日也有老鼠橫行，附

近大廈住宅也發現鼠蹤，弄至人心惶惶。請問食環署多久會在街市附近位置

下鼠藥？有否跟進有關措施的成效？隨着老鼠的數目愈來愈多，鼠患問題變

得日益嚴重，署方是否會緊貼情況，以及想方法控制鼠量？是否會計劃引進

新方法滅鼠？署方可否向本議會詳加解說有關問題的跟進及解決方案。 
 

3) 過去一年，食環署有否檢控不負責任之狗主？數字有多少？部門又採取什麼

措施或行動處理狗糞問題？有否定期向狗主作出宣傳及教育？未來有什麼計

劃處理狗糞問題？ 
 



4) 過去一年，區內居民就蚊患的投訴有所增加，署方會否在蚊子出沒多的位置

增加噴蚊油的次數？署方就清理區內積水，特別是位於山邊、後巷及大廈天

台等位置的，未來會否引進什麼新計劃及措施以紓緩問題？ 
 

5) 區內多個野鴿經常出沒的地方出現大量鴿糞堆積的情況，鴿糞也弄髒不少民

居，請問署方在過往一年向在鴿患黑點的野鴿餵飼者以亂拋垃圾條例發了多

少告票？有多少成功入罪？署方現時每天會在野鴿問題黑點清洗多少次？未

來會否增派人手票控非法餵鴿者？會否引進其他新方法以杜絕野鴿？ 
 

6) 區內多個垃圾站特別是盧押道垃圾站需要長期處理大量垃圾，導致環境變差，

臭氣熏天，污水滿佈地面，不少區內街坊都感到很滋擾。署方是否可以加派

垃圾車及人手處理站內垃圾，以減少垃圾的長時間堆積？ 
 

7) 不論早晚，不少區內垃圾桶不時出現滿溢以及垃圾包隨街亂放的情況，導致

衞生情況惡劣。請問署方是否有察覺問題？會否增派人手清理垃圾桶內垃圾

及街頭的垃圾包？特別在晚上及深夜時分，街道上的垃圾包的數量會更多，

署方會否加強夜間清潔人手清理已滿溢的垃圾桶及佈滿街頭的垃圾包？會否

加強向亂棄垃圾包的人士作出檢控？可否加強向公眾包括商戶作宣傳及教育，

以改善區內衞生情況？ 
 

8) 近日灣仔環境衞生變差，是鐵一般的事實，亦是區內市民最關注的議題之一。

署方會否急市民所急，痛定思痛，盡快想出上述問題的解決方案？灣仔的流

動人口只會隨商業發展的日益蓬勃而不斷增加，換言之，本區面對的衞生問

題將會有所增加。我們認為區內清潔人手不足，是導致區內衞生情況每下愈

況的其中一個重要因素。食環署可否向食衞局申請更多資源，增派巡檢人員

及清潔工處理上述的眾多問題，以便在短時間內改善灣仔區的環境衞生情況？

我們要求食衞局派員出席是次會議，解答議員所提及的有關區內清潔人手不

足的問題，以及向議會闡述有關處理區內衞生問題的人手分配政策和相關措

施。 
 
                                       提呈人︰鍾嘉敏議員  李均頤議員 
                                               周潔冰議員  鄭琴淵議員 
                
2017 年 9 月 4 日 


